

9d

**Antrag der „SPD und Freunde“-Fraktion**

**zur Sitzung des Gemeinderats am 15. September 2022**

**Die Gemeindevertretung möge beschließen:**

Die Gemeinde beabsichtigt die Erarbeitung städtebaulicher Verträge für Photovoltaische Energieerzeugung auf Freiflächen in der Gemeinde Rümpel vorantreiben.

Zu diesem Zweck setzt der Gemeinderat einen Arbeitskreis ein, dem neben dem Bürgermeister und den Vorsitzenden von Finanz- des Bauausschusses drei weitere vom Gemeinderat zu benennende Personen angehören sollen.

Diesem Arbeitskreis wird aufgegeben zu klären,

- (1) inwieweit inzwischen die Projekte der interessierten Landwirte eine Konkretisierung erfahren haben und wie die Gemeinde mit ihrer Planung diese Projekte begleiten kann,
- (2) welche Art städtebaulicher Vertrag für unsere Gemeinde und die interessierten Landwirte, zusammen mit ihren Partnern, in Frage kommen könnte und welchen Umfang eine (juristisch, technisch, administrativ) beratende Begleitung haben sollte
- (3) welche Vorkehrungen für den Erfolgs- wie für den Misserfolgsfall zu treffen sein werden,
- (4) wie sichergestellt werden kann, dass die Aufwendungen der Gemeinde für Flächennutzungsplanung und erforderliche Vertragswerke ggf. vor / im Laufe der Nutzung an die Gemeinde zurückfließen,
- (5) wie sichergestellt werden kann, dass Gemeindeglieder von der Erzeugung von Elektrizität in der Gemeinde als Kunden und / oder Anleger profitieren können.

**Begründung:**

Vor dem Hintergrund der wirtschaftlichen Auswirkungen der Verknappung von fossiler Energie und der spürbaren Folgen der Nutzung dieser Energieträger für das globale und das lokale Klima müssen wir unseren Landwirten und Bürgern ermöglichen erneuerbare Energie zu nutzen und dies als Gemeinde unterstützen.

Wir wissen, dass wir auf Grund der neuerlich modifizierten Rahmenbedingungen als Gemeinde davon einen Nutzen haben dürften, aber wir sollten darauf achten, dass wir alle in der Gemeinde mitnehmen, auch die Verbraucher, die sich beteiligen möchten.

Im Rahmen der planerischen Vorbereitung ist eine Zusammenarbeit mit ggf. im Dorf entstehenden Energieerzeugern zwangsläufig, sie ist in technischer und administrativer Hinsicht für die Gemeinde und hiesige Handwerker vermutlich auf Dauer wirtschaftlich und technisch vorteilhaft.

Für die SPD und Freunde-Fraktion

Friedrich-Eugen Bukow